
Messe du jeudi 15 octobre 2020  

Jeudi de la 28e semaine du temps ordinaire 

 

1ère lecture (Eph 1, 1‐10) 
« Il nous a choisis, dans le Christ, avant la fondation du monde »  

  1Paul, apôtre du Christ Jésus par la volonté de Dieu, 
à ceux qui sont sanctifiés et habitent Éphèse, ceux qui croient au Christ Jésus. 

  2À vous, la grâce et la paix 
de la part de Dieu notre Père et du Seigneur Jésus Christ.  

 

  3Béni soit Dieu, le Père de notre Seigneur Jésus Christ ! 
Il nous a bénis et comblés des bénédictions de l’Esprit, au ciel, dans le Christ. 

  4Il nous a choisis, dans le Christ, avant la fondation du monde, 
pour que nous soyons saints, immaculés devant Lui, dans l’amour. 

  5Il nous a prédestinés  
à être, pour Lui, des fils adoptifs par Jésus, le Christ. 
Ainsi l’a voulu Sa bonté,  

  6à la louange de gloire de Sa grâce, 
la grâce qu’Il nous donne dans le Fils bien‐aimé. 

  7En Lui, par Son Sang, nous avons la rédemption, le pardon de nos fautes. 
C’est la richesse de la grâce  

  8que Dieu a fait déborder jusqu’à nous en toute sagesse et intelligence. 

  9Il nous dévoile ainsi le mystère de Sa volonté, 
selon que Sa bonté l’avait prévu dans le Christ :  

10pour mener les temps à leur plénitude, 
récapituler toutes choses dans le Christ, celles du ciel et celles de la terre. 

            – Parole du Seigneur. 

 

Psaume Ps 97 (98), 1, 2‐3ab, 3cd‐4, 5‐6 
R/ 2Le Seigneur a fait connaître Son salut 

Chantez au Seigneur un chant nouveau, 
car Il a fait des merveilles ; 
par Son bras très saint, par Sa main puissante, 
Il s’est assuré la victoire. 

Le Seigneur a fait connaître Sa victoire 
et révélé Sa justice aux nations ; 
Il s’est rappelé Sa fidélité, Son amour, 
en faveur de la maison d’Israël. 

 Paul salue l’Eglise d’Ephèse, en rappelant 

comment se définissent ses membres :  

1. Appelés par Dieu, 2. Habitent là,  

3. Croient en Jésus 
 Cette salutation souhaite grâce et Paix  

(de la part du Seigneur), tout simplement 

 La grâce de Dieu est 

toujours abondante 

 Il nous a appelés à être avec Lui 

dès cette terre, dans l’amour 

 Le Sauveur du monde sera aussi Celui 

qui fera l’unité du genre humain : alors, 

entrons dès maintenant dans cette unité 

par notre foi et par notre amour ! 

 La puissance qu’Il a utilisée pour 

vaincre le mal, c’est celle de l’amour 

 Cet amour, Il avait commencé à le révéler à son peuple élu, 

chargé d’accueillir pour le monde entier le Messie, le Sauveur 

 "À vous, la grâce et la paix de la part de Dieu 

notre Père et du Seigneur Jésus Christ" 

 "Prédestinés" ? La Bible de 

Lausanne traduit ainsi ce verset : 

"ayant prédéterminé de nous adopter 

à soi par le moyen de Jésus‐Christ, 

selon le bon plaisir de Sa volonté" 

 La richesse de Sa grâce vient de là : 

par Son Sang versé pour nous 

 Ce n’est pas une 

prédestination 

obligatoire mais une 

grâce à saisir ou non ! 



La terre tout entière a vu 
la victoire de notre Dieu. 
Acclamez le Seigneur, terre entière, 
sonnez, chantez, jouez ! 

Jouez pour le Seigneur sur la cithare, 
sur la cithare et tous les instruments ; 
au son de la trompette et du cor, 
acclamez votre Roi, le Seigneur ! 

 
 
Acclamation : (Jn 14, 6)  

Moi, je suis le Chemin, la Vérité et la Vie, dit le Seigneur. 
Personne ne va vers le Père sans passer par moi. 
Alléluia. 

 

Évangile (Lc 11, 47‐54) 
« Cette génération devra rendre compte du sang de tous les prophètes depuis Abel jusqu’à Zacharie » 

En ce temps‐là, Jésus disait : 

47« Quel malheur pour vous, 
parce que vous bâtissez les tombeaux des prophètes, 
alors que vos pères les ont tués. 

48Ainsi vous témoignez que vous approuvez les actes de vos pères, 
puisque eux‐mêmes ont tué les prophètes, et vous, vous bâtissez leurs tombeaux. 

49C’est pourquoi la Sagesse de Dieu elle‐même a dit : 
Je leur enverrai des prophètes et des apôtres ; 
parmi eux, ils en tueront et en persécuteront. 

50Ainsi cette génération devra rendre compte du sang de tous les prophètes 
qui a été versé depuis la fondation du monde,  

51depuis le sang d’Abel jusqu’au sang de Zacharie, 
qui a péri entre l’autel et le sanctuaire. 
Oui, je vous le déclare : on en demandera compte à cette génération. 

52Quel malheur pour vous, docteurs de la Loi, 
parce que vous avez enlevé la clé de la connaissance ; 
vous‐mêmes n’êtes pas entrés, 
et ceux qui voulaient entrer, vous les en avez empêchés. » 

53Quand Jésus fut sorti de la maison, 
les scribes et les pharisiens commencèrent à s’acharner contre Lui 
et à Le harceler de questions ; 

54ils Lui tendaient des pièges pour traquer la moindre de Ses paroles. 

 

 Louons‐Le, acclamons‐Le, 

chantons et dansons pour Lui ! 

 Aidons au moins ceux que nous 

côtoyons à voir cette victoire ! 

 Or en réalité vous agissez comme eux, 

refusant de les entendre 

 Et le refus obstiné d’entendre l’envoyé 

de Dieu devient désir qu’il meure 

 De qui est‐ce que je veux être solidaire : 

du prophète, en essayant de me convertir  

à son appel ? Ou de son persécuteur,  

en laissant prospérer en moi  

le refus de sa parole ? 

            – Acclamons la Parole de Dieu. 

 Le plus grave dans tout cela : empêcher 

les « petits » d’avancer vers le Salut, en 

multipliant sur leur route des obstacles 

insurmontables même pour nous ! 

 Jésus poursuit Sa lamentation (v 42‐52) sur le 

malheur des pharisiens et des docteurs de la loi 



Commentaire « Découvrir Dieu » 
Père Alain de Boudemange 
 

Un chrétien n’est pas là pour construire le tombeau de Jésus  
mais pour manifester, dans sa vie, comment Jésus est bien vivant aujourd’hui ! 

Pourquoi Jésus reproche‐t‐Il à Ses interlocuteurs de construire les tombeaux des prophètes ? N’est‐ce pas 
un moyen d’honorer ces grands personnages ? En insistant sur le fait que ce sont les fils qui construisent les 
tombeaux de ceux que les pères ont tué Jésus rappelle cette donnée commune que les fils ont tendance à 
prolonger ce qu’ils ont vu  faire par  leurs pères, même si cela peut paraître contradictoire. Construire  les 
tombeaux des prophètes est peut‐être une manière de  les honorer, mais c’est aussi une manière d’éviter 
de les écouter et de se convertir.  

Parler de Dieu  sans mettre en application Sa parole, parler de  l’Évangile  sans en vivre, c’est continuer à 
construire  les  tombeaux  des prophètes  : nous  en  faisons de beaux monuments, mais pour des œuvres 
mortes. Au contraire, l’enjeu n’est pas de mettre en évidence la grandeur de personnages du passé mais de 
manifester,  dans  notre  vie,  comment  ces  personnages  sont  bien  vivants. Un  chrétien  n’est  pas  là  pour 
construire  le  tombeau  de  Jésus  mais  pour  manifester,  dans  sa  vie,  comment  Jésus  est  bien  vivant 
aujourd’hui ! 

 

Commentaire Prions en Église de la première lecture 
Père Thibault Van Den Driessche, assomptionniste 
https://www.prionseneglise.fr/textes‐du‐jour/commentaire/2020‐10‐15 

Émerveillons‐nous ! 

Lorsqu’il reçoit un énième cadeau, l’enfant gâté n’explose plus de joie : il a tant de jouets ! Comme lui, nous 
sommes parfois blasés,  les grâces divines peuvent nous  laisser de marbre. Est‐ce en raison d’une foi trop 
fragile ou d’épreuves trop pesantes ? Paul nous invite à l’enthousiasme. N’est‐ce pas bouleversant, s’écrie‐
t‐il ? Nous avons été choisis par  le Christ, nous sommes enfants de Dieu. Que  les doutes et  la dureté du 
monde n’émoussent pas notre émerveillement !  

 

Méditation de La Croix 
Michel Bertrand 

Lors d’un repas chez un pharisien dont Il a accepté  l’invitation, Jésus adresse une série d’apostrophes aux 
autorités religieuses d’alors. La dureté de Son propos montre que l’enjeu du débat avec eux est de taille. Il 
leur reproche d’abord  leur  incohérence hypocrite. En effet, d’un côté  ils vénèrent  les prophètes martyrs, 
tués  par  leurs  ancêtres,  en  leur  «  construisant  de  beaux  tombeaux  ».  Et  en même  temps,  ils  vont  se 
comporter  de manière  analogue  en  persécutant  à  leur  tour  les  prophètes  et  apôtres  qui  leur  seront 
envoyés. Mais derrière cette contradiction, Jésus débusque et fustige la raison fondamentale qui explique 
un tel comportement. À savoir qu’ils sont des « religieux » qui mettent la main sur Dieu au lieu d’écouter Sa 
Parole  vive.  Ils  l’ont  enterrée  comme  dans  un  tombeau  par  des  règlements  légalistes  et  des  pratiques 
figées.  Ils  la tiennent enfermée dans  les Écritures dont  ils ont confisqué «  la clé ».  Ils ont fait de  la foi un 
savoir,  une  vérité  sur  Dieu  qu’ils  prétendent  détenir.  C’est  cette  «  religion  »  que  critiquaient  déjà  les 
anciens  prophètes  à  l’image  d’Amos  (5,  21).  Dans  une  société  sécularisée  où  le  religieux  fait 
paradoxalement  retour,  Dieu  continue  d’envoyer  des  prophètes,  des  témoins,  avec  pour  mission  de 
« déconfiner » Sa Parole, c’est‐à‐dire la faire jaillir des Écritures et l’annoncer à tous. Quitte à déranger les 
forces du mal,  les puissances de ce monde et ses  idoles familières. Saurons‐nous  les écouter et peut‐être 
nous joindre à eux, par nos paroles et nos actes ? 


